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авто

ЗАВОД FORD НАЧАЛ ВЫПУСКАТЬ НОВЫЙ MONDEO

На всеволожском заводе Ford 
началось производство нового 
Mondeo, который оснащен новыми 
высокоэкономичными бензино-
выми двигателями Ford EcoBoost 
и дизельными двигателями TDCi, 
сообщает агентство «Автостат». С 
момента мировой премьеры нового 
Mondeo на Московском автосалоне 
в августе нынешнего года на новинку 
поступило более 3 300 заказов. 

В России новый Mondeo будет 
производиться в кузове седан с воз-
можностью выбора одного из шести 
вариантов двигателей, с автомати-
ческой или механической коробкой 
передач, в одной из четырех ком-
плектаций: Ambiente, Trend, Titanium 
или Ghia. Самый доступный автомо-
биль, цены на который начинаются 
от 689 тыс. руб., предлагается с 
1,6-литровым бензиновым мотором 
мощностью 120 л. с. и пятиступенча-
той механической коробкой передач. 
Топовая версия стоимостью 1 млн 
93,5 тыс. руб. получит 240-сильный 
двухлитровый агрегат EcoBoost с 
турбонагнетателем и непосредствен-
ным впрыском топлива, работающий 
в паре с шестиступенчатым «робо-
том» PowerShift с двумя сцепления-
ми. Кроме того, Mondeo доступен на 

российском рынке с 200-сильным 
двигателем EcoBoost, 145-сильным 
бензиновым агрегатом, а также с 
2- и 2,2-литровым дизелями. Все 
Ford Mondeo в стандартной комплек-
тации будут оснащаться системами 
ABS, ESP, EBD, а также семью 
подушками безопасности, включая 
коленную подушку безопасности для 
водителей. 

Отметим, что производство 
Mondeo на заводе Ford во Всево-
ложске началось в марте 2009 года в 
кузове седан. 26 августа нынешнего 
года со всеволожского конвейера 
сошел 10-тысчный автомобиль 
Mondeo. Хетчбэки и универсалы 
этой модели поставляются на 
российский рынок с завода в Генке 
(Бельгия). 

По оценке «Автостата» Mondeo — 
вторая по популярности модель Ford 
на российском рынке после Focus. 
Так, по итогам восьми месяцев 2009 
года Ford Mondeo, включая импорт-
ные автомобили, разошелся в коли-
честве почти 6,1 тыс. штук (+21,3%), 
заняв 11,8% в объеме продаж марки. 
Как отмечают в Ford Russia, с начала 
2010 года Ford Mondeo является 
лидером в сегменте C/D. Анатолий 
Меньшиков

Посткризисный передел
На авторынке началась инвестиционная активность

автодилеры
Петербургские автодилеры 
вновь инвестируют в разви-
тие. Они заканчивают замо-
роженные в кризис проекты, 
а также перераспределяют 
между собой активы и брен-
ды. В результате ряд крупных 
игроков рискуют вообще уйти 
с рынка, а их место спешат 
занять новые компании.

Наметившийся рост рос-
сийского автомобильного 
рынка позволяет петербург-
ским автодилерам вновь за-
думаться о своем развитии. 
Они возвращаются к замо-
роженным в кризис проек-
там, а также строят новые. 
Наибольшую активность 
сохраняют петербургские 
автомобильные холдинги 
РРТ и «Мега-Авто», которые 
продолжали развиваться и 
в кризис. Так, РРТ в период 
кризиса купил петербургско-
го дилера Skoda и Hyundai, 
компанию «Росспан», «выда-
вил» с петербургского рынка 
по продаже автомобилей 
Subaru единственного конку-
рента — ГК «Лаура», приоб- 
рел у холдинга «Атлант-М» 
недостроенный дилерский 
центр GM в Пулково за 
300 млн руб. и за столько же 
дилерский центр Honda — 
«Хонда Пискаревский» — у 
вице-губернатора Ленобла-
сти Дмитрия Кирина и его 
партнеров, а также приобрел 
еще одного дилера Hyundai 
в Петербурге — компанию 
«Реформа моторс». Наращи-
вал РРТ активы и в регионах. 
Сейчас компания владеет 
24 салонами в 10 городах РФ 
и осуществляет строитель-
ство еще ряда предприятий 
на общую сумму около 
1 млрд руб. Впрочем, вме-
сте с ростом активов у РРТ 
увеличился и долг, сейчас он 
составляет 3,5 млрд рублей 
(чистая прибыль в 2009 году 
— 1,68 млрд руб.).

В свою очередь, группа 
«Мега-Авто», построившая в 
период кризиса ряд салонов 
в Петербурге и регионах, так-
же успела выйти на рынок 
Москвы. Недавно компания 

открыла в столице салоны 
Volkswagen, BMW и в следую-
щем году планирует открыть 
там салон Hyundai, а также 
запустила новый автоцентр 
VW «Автоштадт» в Петер-
бурге. Сейчас у «Мега-Авто» 
18 дилерских предприятий 
в пяти городах России, и ком-
пания планирует развивать-
ся дальше как в столицах, так 
и в регионах.

В московский регион в 
кризис вышел и крупнейший 
в Петербурге дилер Renault 
— компания «Петровский 
автоцентр». В начале прошло-
го года дилер арендовал там 
здания обанкротившейся 
компании «Инком-Авто». Не-
давно «Петровский авто-
центр» запустил в москов-
ском регионе третий салон 
Renault и хочет развиваться 
там дальше. Эдуард Мар-
кман, генеральный директор 
«Петровского автоцентра», 
говорит, что компания также 
вернется и к проекту по стро-
ительству крупного салона 
Renault в районе петербург-
ской промзоны «Парнас», 
который был отложен из-за 
кризиса.

Завершить отложенное в 
кризис строительство авто-
центра Mitsubishi на севере 
Петербурга хочет и компа-
ния «Атлант-М». Впрочем, 
руководство холдинга не ис-
ключает, что после заверше-
ния строительства автоцентр 
станет продавать автомоби-
ли другого бренда. ГК «Лаура» 
также ищет новый бренд для 
салона (ранее предназначал-
ся для Subaru) стоимостью 
€10 млн, который компания 
достраивает на пересечении 
улиц Оптиков и Планерной, 
сообщил изданию Auto-
Dealer.ru (Петербург) пред-
седатель совета директоров 
«Лауры» Игорь Щербаков.

Строительные работы по 
расширению своего салона 
Ford на улице Савушкина 
почти закончила ГК «Аларм-
Моторс». Прежде они также 
затягивались из-за кризиса. 
Кроме этого, говорит гене-

ральный директор «Аларм-
Моторс» Роман Слуцкий, его 
компания сейчас изучает 
возможность выхода в регио-
ны, а также на московский 
рынок.

ГК «Аксель» еще до кризи-
са стала развиваться в регио-
нах, открыв в Архангельске 
временную площадку по 
продаже автомобилей Toyota. 
Но теперь, говорит директор 
по развитию «Акселя» Игорь 
Седов, компания будет стро-
ить в Архангельске полно-
ценный салон под японскую 
марку.

Строить новый салон 
Volkswagen в Петербурге 
вместо открытой недавно 
временной площадки по про-
даже немецких авто собира-
ется и компания «Балтавто-
трейд» (сейчас занимается в 
Петербурге автомобилями 
BMW), совладельцем которой 
является футболист Андрей 
Аршавин. В свою очередь, за-
менить временную площадку 
по продаже Volkswagen и 
Skoda на постоянную успела 
ГК Wagner. В сентябре дилер 
открыл в районе Старой 
деревни один из крупней-
ших в Петербурге салонов 
Volkswagen и Skoda «Авто-
центр Северо-Запад». В бли-
жайшее время новый салон 
по продаже коммерческих 
VW на Васильевском острове 
запустит и группа «Сигма». 
Этот салон, напомним, 
«Сигма» строила под бренд 
Porsche. Однако компания 
лишилась дилерского кон-
тракта с представительством 
марки в РФ, и он перешел 
ГК «Олимп». Эта компания 
сейчас осуществляет про-
дажи Porsche на временной 
площадке, но собирается 
строить полноценный салон 
под немецкий премиум-
бренд в районе Пулковского 
шоссе.

Расширяют свое присут-
ствие на рынке и небольшие 
дилеры. Так, компания «Карт 
бланш», владеющая сало-
ном Honda в районе Старой 
деревни, недавно приоб-

рела автосалон «Форд Центр 
Гражданский» у Виктора 
Вайсберга. Генеральный ди-
ректор «Карт бланш» Вадим 
Арустамян заявляет также о 
намерении строить на севере 
города салон Audi. Еще один 
дилер может появиться в 
Петербурге и у BMW. Недав-
но о намерении построить 
дилерский центр по про-
даже мотоциклов BMW и 
автомобилей BMW М-серии в 
районе Приморского шоссе 
объявила компания «Мото 
Парк», уже торгующая мото-
циклами немецкой марки в 
гостинице «Прибалтийская».

Таким образом, петербург-
ская дилерская сеть может в 
ближайшие годы превысить 
докризисные показатели 
быстрее, чем к докризисному 
уровню вернется объем про-
даж автомобилей в городе. 
Это может привести к обо-
стрению конкуренции и к 
новому перераспределению 
активов. Пока часть своих 
предприятий в Петербурге 
продали «Атлант-М», Виктор 
Вайсберг (владеет также 
дилером Ford «ТДВ-Авто») и 
вице-губернатор Ленобласти 
Дмитрий Кирин со своими 
партнерами (владеет также 
долей в компании «Спорт 
Мобиль», являющейся 
дилером Porsche), еще часть 
небольших дилеров были 
поглощены конкурентами 
полностью. Сложной оста-
ется ситуация и у холдинга 
«Стратегия рост», с которого 
банк «Санкт-Петербург» через 
суд пытается взыскать почти 
300 млн руб. 

Впрочем, большинство 
дилеров считают, что дилер-
ских предприятий в городе 
уже построено достаточно, 
поэтому дальнейшее разви-
тие сетей будет происходить 
в первую очередь именно 
за счет перераспределения 
существующих активов. И в 
меньшей степени (за исклю-
чением регионов) — за счет 
строительства новых пред-
приятий.

МАКСИМ ВЕРТМАН

Авторынок разогнал 
кредитование
Банки снижают ставки на покупку авто

кредитование
Продажи новых легковых 
автомобилей в России за пер-
вые восемь месяцев 2010 года 
выросли на 14% по сравнению 
с тем же периодом прошлого 
года. Банки и дилеры счи-
тают, что в первую очередь 
стимулом к этому послужило 
снижение процентной ставки 
по автокредитам. В среднем 
за год ставка снизилась на 
5–7% до 11–12%, некото-
рые банки кредитуют даже 
под 9,5% годовых. Банкиры 
говорят, что автокредиты — 
единственный вид кредитов, 
практически восстановивший 
докризисные условия.

Данные Ассоциации 
европейского бизнеса (АЕБ) 
свидетельствуют о росте про-
даж автомобилей за восемь 
месяцев этого года на 14% 
или почти на 140 тыс. штук. 
Рост продаж в августе 2010 
года составил 51%, или чуть 
более 57 штук по сравне-
нию с августом прошлого 
года. «Снижение ставок по 
автокредитам уже привело 
к всплеску продаж и даже 
возникновению очередей 
в автосалонах, поскольку 
многие автопроизводители 
не ожидали столь быстрого 
восстановления платежеспо-
собности россиян, — рас-
сказывает начальник центра 
автокредитования ВТБ24 
в Санкт-Петербурге Елена 
Петрова. — Чем меньше стои-
мость кредита, тем больше 
людей могут оформить его. 
В нашем банке по сравне- 
нию с началом нынешнего 
года процентные ставки 
по автокредитам в зави-
симости от той или иной 
программы и срока кредита 
снизились на 1–3 процента», 
— говорит она. 

«Снижение ставок вполне 
естественный и ожидаемый 
процесс. Он объясняется, 
во-первых, удешевлением 
кредитных ресурсов для 
самих банков. Косвенным 
индикатором для банков 
является ставка рефинанси-
рования ЦБ, которая неодно-
кратно снижалась на протя-
жении последнего времени. 
Во-вторых, обострением 
конкуренции между банка-
ми, — объясняет директор по 
работе с частными клиен-
тами Санкт-Петербургского 
филиала банка 

”
Сосьете 

Женераль Восток“ (BSGV) 
Богдан Чекомасов. — Кон-
куренция способствует не 
только снижению ставок, 
но и либерализации других 
условий кредитования для 
заемщиков — снижению 
размера первоначального 
взноса, приема к рассмо-
трению справок о доходах в 
свободной форме и др.». 

Докризисные ставки
Объем выдаваемых банком 
«Сосьете Женераль Восток» 
кредитов ежемесячно рас-
тет, начиная с прошлого 
года. «Это связано как с 
улучшением условий самого 
банка, так и с конъюнктурой 
рынка автомобилей в целом, 
который, как известно, 

демонстрирует в этом году 
более высокие темпы роста, 
чем прогнозировалось. До-
полнительным стимулом 
для рынка, доказавшим 
свою эффективность, стали 
государственные програм-
мы утилизации старых 
автомобилей и субсидиро-
вания льготных кредитов», 
— отмечает Богдан Чекома-
сов. В середине 2009 года 
минимальная ставка по 
стандартному автокредиту 
в этом банке составляла 17% 
годовых. Спустя год ставка 
снизилась почти на треть и 
составляет сегодня 12% годо-
вых. Аналогичная тенденция 
наблюдается на всем рынке 
автокредитования в целом. 
Автокредиты, по мнению 
Богдана Чекомасова, стали 
почти единственным видом 
кредитования, где ставки 
уже снизились практиче-
ски до уровня 2008 года. 
Доля автокредитов в банке 
«Сосьете Женераль Восток» 
не изменилась и составляет 
сегодня 33%.

Специалист отдела креди-
тования автоцентра «Клас-
сика» Родион Виноградов 
говорит, что с начала года 
продажи в салоне вырос-
ли примерно на 25%, что 
связано с тем, что экономика 
постепенно выходит из кри-
зиса. «Доля продаваемых в 
кредит автомобилей в салоне 
составляет сегодня от 15 до 
30 процентов, до кризиса эта 
доля достигала 60 процентов. 
Ставки в валюте упали и со-
ставляют сейчас от 9,5 до 15 
процентов, ставки в рублях 
сегодня от 13,5 до 17–18 про-
центов. И пока мы не прогно-
зируем их падение», — гово-
рит Родион Виноградов.

Руководитель отдела 
финансового сервиса ав-
тоцентра «Атлант-М Лахта» 
Станислав Бельский гово-
рит, что ставки продолжают 
снижаться: «Уже есть банки, 
которые кредитуют и под 
9,5 процента в рублях. Кроме 

того, банки активнее стали 

”
пропускать“ кредиты без 

первоначального взноса. 
Если раньше у них и суще-
ствовали такие программы, 
то процент одобрения был 
практически на нуле, а 
сейчас есть положительная 
тенденция», — говорит Ста-
нислав Беленький.

Планы банков 
и дилеров едины
«В период финансового кри-
зиса банк заморозил автокре-
дитные программы, которые 
в обновленном виде вновь 
ввел в действие в конце вес-
ны 2010 года, — рассказали 
в банке 

”
Санкт-Петербург“. 

— По отдельным автосало-
нам и маркам автомобилей 
действуют специальные 
программы, предлагающие 
пониженные процентные 
ставки по кредитам в рублях. 
Банк планирует нарастить 
кредитный портфель авто-
кредитов по итогам 2010 
года более чем на 25 процен-
тов», — сообщили в банке. 

Максим Туровец, руко-
водитель отдела продаж 
автоцентра «Атлант-М Лахта», 
говорит, что в первом полуго-
дии 2010 года продажи были 
меньше, чем в первом полу-
годии 2009 года (несмотря на 
кризис), но второе полугодие 
2010 года ожидается более 
результативным, чем анало-
гичный период 2009 года. Он 
полагает, что по итогам года 
рост составит порядка 10%. 
«Сейчас рост продаж про-
порционален кредитованию, 
так как банки более охотно 
дают кредиты, конкурируют 
между собой, делая заманчи-
вые предложения клиентам. 
Эти предложения зачастую 
формируются вместе с 
импортером и являются дей-
ствительно выгодными. На 
данный момент 65–75 про-
центов сделок с автоцентром 

”
Атлант-М Лахта“ кредитные. 

Доля автомобилей, прода-
ваемых в кредит, выросла 

в 1,5–2 раза», — рассказал 
Максим Туровец.

Дело за дилерами
По мнению Богдана Чеко-
масова, основной пробле-
мой, тормозящей развитие 
автомобильного рынка 
вообще и, как следствие, 
рынка автокредитования в 
частности, является нали-
чие очередей в салонах на 
автомобили в связи с квоти-
рованием поставок в Россию 
производителями. «Ситуация 
напоминает 2007–2008 годы, 
когда очереди на некоторые 
модели растягивалась на 
6–9 месяцев. Потенциал 
рынка гораздо выше резуль-
татов работы в 2009 году, но 
вот смогут ли урегулировать 
вопрос поставок автодилеры, 
покажет осень», — считает он. 

На недостаточные темпы 
роста рынка автокредито-
вания указывает и старший 
аналитик ИК «Абсолют-
Инвест» Игорь Краевский: 
«Несмотря на то, что за пер-
вые 8 месяцев 2010 года про-
дажи автомобилей выросли 
на 14 процентов год к году, 
текущий уровень продаж все 
еще на 43,5 процента меньше 
аналогичного показателя 
2008 года. К тенденциям 
российского рынка можно 
отнести стагнацию продаж в 
июле и августе 2010 года, ког-
да на рынке отмечалось не-
значительное снижение, но 
во многом это было вызвано 
традиционным периодом от-
пусков и лесными пожарами 
в стране. Таким образом, по-
казательными для дальней-
ших перспектив российского 
авторынка станут результаты 
сентября», — считает экс-
перт. По его мнению, рост 
благосостояния населения, 
снижение стоимости креди-
тов и продление программы 
утилизации на 2011 год 
должны оказать существен-
ную поддержку автомобиль-
ному рынку. 

ИРИНА БЫЧИНА

Банки отмечают первое посткризисное завоевание, они возвращают процентные ставки по автокредитам 
на докризисный уровень
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